

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
céntimos semanales

## Los reos de Benagalbón

Las almas grandes, las conciencias honradas, los hombres de corazón altruista y elevados sentimientos, debían en los actuales momentos unirse en una común aspiración de misericordia é interés humano para recabar de quien pueda hacerla, una obra de piadosa misericordia.

Tres semejantes nuestros, que en un momento vieron cegados por la fiebre de la locura en la que ahogaron sus ansias de venganza, hállanse en suspiros de que caiga sobre sus cabezas, cumpliéndose, una fatal sentencia de muerte.

Todos los hombres de buena voluntad, dejando a un lado pasiones y sectarismo, debemos unirnos para interceder, cerca de los altos Poderes, en demanda piadosa de indulto para los reos de Benagalbón.

Obra de piedad, obra de amor, es el ejercicio santo de la más alta facultad del espíritu humano.

Los actuales momentos son solemnes. Los odios, las pasiones y las represalias deben borrarse realizando el santo, el más alto precepto de unar voluntades impetrando piedad.

No es ocasión, por nuestra parte, de discutir en los presentes momentos los preceptos y sentencias de nuestra legislación; no puede tomarse nuestra petición como exigencia que no puede ser oportuna; el alma, el espíritu, amplio, sensible, delicado, capaz de las grandezas y altruismos es quien pide gracia y perdón.

Que una voz apasionada ó torpe, no desvirtúe los acentos de tan misericordiosa demanda trocando por irreflexión, ligereza ó exaltación del sentimiento, en negras las tintas que pueden ser azules; en luctuoso el horizonte que puede ser diáfano y luminoso.

Que la petición del perdón que deseamos, no pueda trocarse en intereses mezquinos por parte de nadie, pues los momentos presentes son de angustia, y necesario es que por la persuasión, por caridad, logremos, sin exclusión, alguna, el indulto por los reos de Benagalbón.

## UN AÑO MAS

Hoy hace dos años que se publicó el primer número de ALICANTE OBRERO. Los que lo redactamos, modestamente, aparte, no estamos quejosos de la opinión, ni de nuestra labor.

La primera nos ha ayudado en todo,

ofreciéndonos en repetidas ocasiones significativas demostraciones del cariño con que acoge nuestra modesta labor periodística.

¿Nuestra labor?...

Cuántas campañas emprendimos, orientadas todas ellas en beneficio exclusivo del pueblo unas, y en defensa de la clase explotada otras, fueron planteadas y honradamente terminadas una vez alcanzado el fin propuesto, que no fué otro más que el mejoramiento de la gran familia proletaria y pedir para Alicante lo que por derecho le corresponde para su engrandecimiento.

Ni los intentos de sobornos, amenazas y agresiones sufridas, han podido torcer nuestra natural inclinación hacia la más pura moral periodística, aún luchando en su ambiente, que como el de Alicante, el libelismo tiene una graciosa sanción en cierta parte del pueblo.

Nuestra colección puede hablar muy elocuentemente de nuestro proceder; para los humildes siempre hemos tenido los brazos abiertos para ampararles y defenderles en sus derechos; los que han solicitado de nuestra ayuda para combatir el régimen capitalista, nuestras columnas han sido las avanzadas donde sin temor hemos combatido al enemigo de nuestros compañeros, sin arredarnos persecuciones ni procesos; y para los que han mojado sus plumas en el fango de las más bastardas pasiones, aspirando a ser pagados sus furibundos escritos con dádivas de los blancos de sus iras, tan pronto hemos descubierto sus juegos, ellos mismos se han asfixiado en nuestro puro ambiente y han encontrado la muerte como recompensa a sus felonías.

De haber convertido nuestras plumas en trabuco naranjero como otros, y las columnas de nuestro periódico en encrucijadas para impunemente perlear, desde ellas en constante saqueo de honras y bolsillos, nuestras gavetas puede que a estas horas estuvieran repletas de blancas, pero en cambio nuestras conciencias nos acusarían de malos ciudadanos y perversos seres.

Hoy en el segundo aniversario de ALICANTE OBRERO, la satisfacción rebosa por los puntos de nuestras plumas por creer haber cumplido con nuestro deber. Y como a él rendimos culto, aseguramos por nuestro honor seguir cumpliéndolo como hasta aquí, por muchas maldiciones y denuestos que caigan sobre él. Porque ya se irán convenciendo los señores que hay ALICANTE OBRERO para rato.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

## Ejércitos de hambrientos

¡Pasee indignación por los espacios! Llegue hasta el pecho del esclavo mudo y desate su lengua, y a sus brazos dé ese vigor y soberano impulso capaz de derrumbar, ciego, pujante, de la injusticia el señorial escudo; ponga en sus manos arma vengadora, señale en la cumbre a sus verdugos... Ordene los ejércitos del hambre, los de ardiente mirada y ceño adusto, los que sienten el peso de la vida, los que miran sus hijos moribundos mientras oyen los gritos de la orgía que el vicio y el placer celebran juntos. ¡Avance la avalancha de harapientos, la masa de explotados, que en confuso tropel se apresta a conquistar valiente un porvenir dignificado y justo!

Mientras al veros rie el miserable juzgando su poder firme y seguro, la Europa pensadora, vuestro paso, contempla con afán y a vuestro impulso se siente renacer con nueva vida y funda su esperanza en vuestro triunfo. ¡Marchad, marchad! atletas del progreso, eternos redentores, los fecundos (so, mártires del trabajo, los rebeldes ante la infamia y el poder injusto. ¡Marchad, marchad! allá lejos; aún lejos os brinda la esperanza en lo futuro, entre amores, consuelos y alegrías la vida del derecho noble y justo...

¡Marchad, marchad! los hijos del progreso (grase. sea huracán vuestro potente impulso, y que arrasen los vientos populares de indignación, el carcomido, inculto edificio social que con la sangre del pária, alzó su criminal influjo.

¡Marchad, marchad, ejércitos del hambre! (brel Seguid andando hacia el mañana; el triunfo aliá os aguarda, gleba del pasado, esclavos del ayer, hoy moribundos y hambrientos proletarios. ¡Adelante! ¡Vuestra es la redención; vuestro es el mundo.

BELEN SARRAGA.

## LA MISERIA

Con rapidez vertiginosa la miseria penetra en los hogares de los trabajadores y con sus fauces, amenaza destruir la raza moribunda y anémica de los hijos del trabajo. Ella se ceba en ese humilde hambriento que con su improbo trabajo, pule hasta la roca más rústica haciendo brillar el mundo.

La miseria acompaña al trabajador al taller, a la fábrica, a la mina; con él

duerme, con él se levanta, es innata en él. Cuando más perseguido se ve por ella, más se enervan sus fuerzas, menos energías tiene para luchar, más cobarde es.

La miseria hay que ahuyentarla, pero no se ahuyenta humillándose ante su presencia y rogando a Dios para que desaparezca; se ahuyenta rechazando con energía todo ofrecimiento de los poderosos y tomando donde lo haya lo necesario para la vida, y a más, combatiendo a vida ó muerte sus causas, que son: propiedad, clero, magistratura y gobierno.

En una palabra, hacer desaparecer la explotación del hombre para implantar de una vez y para siempre el comunismo anárquico. Pero para esto se necesita que no estemos tan encariñados con una vida, que es mil veces preferible la muerte a no vivir privados de todo, humillado y escarnecidos, como cosa.

A ver si una vez somos hombres.

E. GUARDIOLA.

Villena.

## ¡Qué asco! Pueblo, detente y lee

Asco, un asco repugnante nos produce el ver que por esas bandadas riñen obreros entre obreros, emplean sus energías, sus vitales energías, en combatirse mutuamente, mientras para la burguesía, para los explotadores, para los verdaderos tiranos causa de nuestro malestar, tienen una inclinación de cuerpo, ó un signo de resignación, propio, estimulante de borregos, de esclavos, de sinvergüenzas.

Asco y repugnancia dá el ver que ciertos elementos se erigen en directores del problema económico del obrero, y por personalizarse, sin duda, por egoismos personales, estropean una causa noble y justa, dándoles un ratón de regocijo a los enemigos del trabajador, mientras ellos riñen, se censuran, se sacan los «trapos viejos», como las madres, y la cuestión social, la cuestión obrera, la cuestión del hambre, se transforman, según convenga, en bajas pasiones, a ruines y mezquinas pedricas por el «más eres tú». así así.

Hoy mueve a la opinión toda de Alicante un asunto de suma trascendencia: el hambre con su aspecto patético se acerca con agigantados pasos, y ya va dejando sentir sus efectos.

Pues bien, ante este espectáculo, como es preciso hacer algo que se ponga, algo que sea grande y que haga preocupar a nuestros gobernantes algo que les haga temblar; como nosotros; ALICANTE OBRERO

se pondrá á la cabeza si lo que se persigue es para conseguir que el hambre cese, si es para que no sufra más la clase nuestra, pero entiéndase bien, iremos á la cabeza, hágalo quien lo haga, ora sea político, ora sea antipolítico; si lo que se persigue es de justicia, ALICAINTE OBRERO, que es completamente, así, COMPLETAMENTE independiente, irá á la cabeza para alcanzar nuestro pan, el que nos pertenece; lucharemos juntos con los jaimistas, con los conservadores, con los liberales, con los republicanos, con los socialistas, con quien fuere, porque como no nos guía el medro personal, para alcanzar el pan de nuestros hijos, de nuestra familia, vamos con todos.

Si nuestro malestar cesa y lo consiguió una fracción política, nuestro aplauso será para ella; si lo consigue un grupo antipolítico, lo mismo; lo que queremos es pan, es alimentar nuestros cuerpos que la política es para los políticos; para nosotros es lo que por derecho nos pertenece: pan y trabajo.

Sin comer no puede el obrero trabajar; sin comer no puede el obrero vivir, sin política sí, pero no por eso vamos á decir que no sean políticos, nosotros no somos los que mejor pensamos, aunque nuestro egoísmo así nos lo haga creer.

¿Llegó hasta los oídos del alcalde el domingo 7 el clamoreo de un pueblo y le hizo presentar la dimisión?

¿Pues no sería una gran victoria que el mismo clamoreo se hiciera nacional y que nuestros gobernantes, los mayores tiranos, vieran al pueblo en esta actitud y ante el temor, dejaran libre el puesto que ocupan?

¿No es esto lo que debemos ansiar? Pues si es esto, ¿para qué ahora pretendéis hacer creer que lo que tres mil ciudadanos pidieron fué á impulsos de una baja política.

¿Porque lo pidió un político? ¿Pues ¿qué? ¿es justo lo que pidió? venga en buen hora; ¿es malo? protestamos en el momento y no dejemos que pasen días para después hacer lo que hacen los niños cuando les dan algo á un amigo.

Nuestra conducta es esa, ayudar á quien fuere, arriesgarnos si es preciso á entrar en una cárcel, para conseguir lo nuestro, para impedir que de hambre mueran inocentes niños que no cometieron otro delito más que el de nacer de un vientre proletario.

Dentro de las sociedades hay muchos obreros, cada uno tiene un parecer respecto á lo que se dice política, pero todos son obreros, por eso nosotros al llamarnos defensor de las sociedades obreras, apartamos todas las ideas políticas y defendemos hasta morir si preciso fuera, á los obreros, esto es: á los que trabajan y no pueden comer.

Jamás nuestras columnas las mancharemos con la propaganda electoral; jamás las emplearemos para encumbrar tiranos, pero si algún hombre se sacrifica por algo beneficioso para el pueblo, sea la política que fuere la que ostentare, nosotros le aplaudiremos.

No somos políticos, no somos socialistas, no somos anarquistas; somos obreros, somos como tú, explotados que producimos y por lo tanto deseamos como nos pertenece alimentar

nuestros estómagos, después de alimentar nuestro cerebro y nuestro corazón.

Luchemos todos por lo mismo. Cuando se presente una lucha para nuestro bienestar, vayamos todos en busca de la victoria, pero dejando tras la puerta de nuestras casas los antagonismos y odios personales.

Unámonos todos, luchemos todos unidos y si en nuestras filas proletarias se mezcla algún traidor, si se entromete algún Judas que pretende vendernos, entonces arrojémosle de nuestro lado y el desprecio de todos sea el pago dado á su traición.

## ¡Craajadores!

### ¡Alicantinos todos!

La tan raquítica como ridícula amnistía decretada por el Gobierno el 5 de Diciembre próximo pasado para los delitos de opinión, ha sido el precio más grande que la clase obrera pueda recibir de las clases gobernantes.

Dicha amnistía ó timo, solo ha alcanzado á los periodistas—creemos que por haber entre ellos políticos y burgueses—habiéndose excluido los delitos cometidos en lo que se refiere á los asuntos de huelgas.

Como los trabajadores conscientes no podemos mirar impasibles el que se nos persiga y ultraje de manera tan despiadada por los que en mal hora rigen nuestros destinos, hemos constituido un comité pró presos sociales por un delegado de cada sociedad de resistencia de las que integran ambos centros obreros de esta capital, al efecto de secundar por medio de actos públicos, la noble campaña que en otras localidades de España se está realizando, hasta conseguir la total liberación de nuestros compañeros de infortunio que hoy gimen en cárceles y presidios.

El primer acto que nos proponemos llevar á cabo, se celebrará el domingo 21 del corriente con asistencia del luchador y notable juriscónsul del Colegio de Abogados de Madrid y diputado á Cortes don Eduardo Barriobero y Herran.

Ya pondremos en conocimiento del pueblo de Alicante por medio de la Prensa y de hojas, el local en que se ha de celebrar.

¡Hombres amantes de la justicia, al mitin!

La comisión de Prensa.

DE ELDA

## Huelga general

La Sociedad la Aparadoras en junta general celebrada el día 13, acordó por unanimidad declarar la huelga general á todos los fabricantes por no aceptar en el plazo que la Sociedad les dió, la unificación de precios y el reconocimiento de la Sociedad.

Pues esta Sociedad, comprendiendo lo desastroso que era el que una misma clase cada fabricante la pagaba á un precio, comprendiendo que esto era perjudicial para las aparadoras y también para la industria, tuvo el buen acierto de establecer una lista única para todos los fabricantes, y en cuya lista van muchas clases con aumento, por haberse estado hasta la fecha pagando el aparato de mala forma.

Lo más que creo ha aumentado es una peseta por docena, (esto es en pocas clases) pues no llega á 10 centimos por par, me parece que si que pueden pagar lo que las operarias piden.

Por fin se han dado cuenta las aparradoras de lo mucho que han contribuido al engrandecimiento de la industria en esta ciudad, viendo como la mayoría de los fabricantes de hoy, empezaron de la nada y hoy ya tienen asegurado el asiento en el banquete de la vida, y ellas en recompensa á tanto trabajar, la anemia y la vejez prematura. Justísima es la petición de las mujeres, nadie osará demostrar lo contrario, pues hay que ver lo que trabajan estas mujeres, catorce ó diez y seis horas, sin sosiego para comer, trabajar precipitadamente, para al final de la semana cobrar una micoca, que si además de pagar máquina, hilo y luz, tuviese que pagar á las que trabajan con ella, como madre, hermanas ó abuelas, pues estaba arreglada, no le quedaba ni para jabón para limpiarse el mugre que los zapatos dejan.

Compañeras, tened presente que los patronos antes que ver si lo pueden pagar, miran, que de ceder, se les van de sus cajas al cabo del año, muchas pesetas; así es, que se resistirán á ver si encuentran la parte floja.

Vista la razón que os asisten y el entusiasmo que en vosotras reina, no es necesario que yo trate de alentaros pues estáis dotadas en esta lucha de la voluntad precisa para vencer.

Por mucho que los patronos se resistan, si os mantenéis firmes, creo que para las pascuas podremos ir al campo á merendar por haberse ganado ya la huelga.

Ya que tanto trabajamos, al menos que podamos comer y vestir como nuestro cuerpo y el siglo XX lo requieren.

E. SANTA.

## Otra más

La sociedad de obreros panaderos en la junta general celebrada el día 11 del actual vió con desagrado los procedimientos adoptados por la comisión organizadora del mitin y manifestación celebrada, ambas en la Plaza de Toros el domingo próximo pasado.

Esta entidad, apesar de que ya tenía acordado en la sesión celebrada el día 4 del mismo, el adherirse moral y material siempre que los actos no resultaran políticos oficiando á la comisión al día siguiente, ésta tuvo á bien el hacerla figurar en la lista de las sociedades adheridas.

Si esto se hizo intencionadamente creyendo que esta entidad sería tan cándida que después de engañada se callaría, pues que conste que no se calla, si no que después de retfrar su adhesión por segunda vez, protesta de los que tratan de engañar á nuestra clase.

El secretario, V. Gomiz Hernández.

## AVISOS

LOS TONELEROS

En reunión general celebrada el 4 del corriente se tomó el acuerdo de prorrogar la amnistía por todo el mes de Febrero lo que hacemos público

para que llegue á conocimiento de todos los interesados en esta amnistía.

Compañeros, no creis llegado el momento de acudir á engrandecer á la que tanto nos ha enseñado en beneficio de nuestros propios intereses.

No estáis hartos aún, que los negros ó capataces haciéndoos burla en presencia de muchos os diga, ir á la Sociedad que os de trabajo ahora. ¿No es esto una burla sangrienta? ¿De qué os ha valido rebajar precios? De traicionar algunos á todos vuestros hermanos de infortunio cuando en los momentos presentes tenían que recordar el beneficio que les hicisteis en perjuicio de vuestros compañeros.

Compañeros, acudid y daros de alta en la que es maestra, que enseña y defiende á los que tornan bajo su bandera roja.

Compañeros, un «velo por encima de todo lo que pasó» ya habreis visto los perjuicios que nos hemos irrogado todos por un mal entender de cosas insignificantes.

Compañeros, acudid y daros de alta y todos juntos lucharemos por defender el pan de nuestros hijos que nos roban de las manos.

## A LOS DEPENDIENTES BARBEROS Y PELUQUEROS

Esta Sociedad en Junta general celebrada por la misma, acordó dar una amnistía general para que puedan ingresar á cuota corriente todos aquellos que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Esta amnistía durará á partir desde lo fecha, hasta últimos de Febrero La Sociedad espera corresponderán todos los pertenecientes á este gremio á fin de que todos como un solo hombre, nos unamos para exigir mejoras en nuestra explotada profesión.

Por la Sociedad.—El delegado, Segundo García.

## Sucesos

Escándalo

El domingo por la mañana se promovió un fuerte escándalo en la plaza de Hernán Certés.

Fué el protagonista el vigilante nocturno de dicha plaza, que bastante de día se encontraba discutiendo de asuntos de mujeres.

Total: dos morrás, un alboroto y el consiguiente escándalo.

## NOTICIAS

Esta tarde á las seis tendrá lugar en los salones de la sociedad Tiro Nacional un concierto, en el que tomarán parte los aplaudidos artistas de ópera el tenor señor Marchi y el baritono señor Giordnini.

Durante los días de Carnaval se han visto los paseos y los bailes bastante animados, no haciéndose el derroche de confeti y serpentinas de otros años.

Los salones del Tiro Nacional fueron invadidos por numerosas parejas que rindieron culto á la diosa Terpsícore.

En la sociedad «La Mutua» también se bailó mucho derrochándose la alegría única cosa que disfrutamos y notodes,

Ahora esperar el domingo de P. fiata.

Anteayer se verificó el entierro de la virtuosa señora doña Ramona Marco Soler, madre política de nuestro querido compañero en la prensa, José Reyes Carratalá.

Tanto á nuestro amigo como á su desconsolada esposa y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Probablemente el próximo domingo, 21 del actual, tendrá lugar en el Parque de Canalejas la ceremonia de jurar la bandera los reclutas del regimiento de la Princesa.

El ingeniero jefe de Obras públicas ha remitido ha este gobierno un ejemplar del proyecto de las obras del trozo primero de la carretera de tercer orden de Pozo Blanco al Rodriguillo, en esta provincia, y cuyo trazado se desarrolla en el término municipal de Novelda.

En su virtud ha sido abierto un plazo de treinta días para admitir reclamaciones.

Por don Andrés Martínez Segarra, se ha presentado en este gobierno proyecto é instancia, solicitando la suficiente autorización para establecer con carácter permanente un establecimiento balneario en la playa de Villajoyosa, de donde es vecino, y punto denominado «Punta Almelles».

## Alcance postal

### Un vapor á pique

Bilbao.—La Casa naviera Uribe y Eguiraun ha recibido un despacho de Londres comunicando que en las costas inglesas ha naufragado el va-

por «Antonio», de esta matrícula.

Era un buque de 3.500 toneladas.

La tripulación se salvó.

### Fuerte temporal

Algeciras.—En las costas de Marruecos continúa reinando fuerte temporal de Poniente, que impide á los barcos acercarse á tierra, por lo que se refugian en Gibraltar y otros puertos.

A causa del temporal han entrado en Gibraltar de arribada forzosa varios barcos.

### Sangriento suceso

Sevilla.—En el hospital de San Lázaro, donde se hallan acogidos los enfermos de elefantiasis, ha ocurrido un suceso sangriento.

El asilado José Canto requirió de amores á la asilada Carmen Yodrúe, negándose ésta, aduciendo la enfermedad incurable que José padece.

Hace dos años, José perdió la vista, pero siguió cortejando á Carmen, persiguiéndola tan pronto como tenía ocasión,

Hoy hallábase José paseando por el patio del hospital con otros enfermos, cuando se enteró de que pasaba por allí Carmen.

La alcanzó, y cogiéndola

por el cabello, comenzó á darle navajadas.

Una de ellas le seccionó los músculos del cuello, interesándole la tráquea.

Carmen se encuentra en estado agonizante.

### Hombre moribundo

Barcelona.—Anoche fué hallado moribundo, á consecuencia de una cuchillada en la espalda, un sujeto desconocido.

Fuó encontrado en una callejuela inmediata á la calle de la Princesa é inmediatamente conducido al dispensario municipal, donde murió sin haber articulado palabra alguna.

El vecindario no pudo dar detalles.

Algunos vecinos dijeron que habían visto unas horas antes á dos sujetos corriendo uno detrás de otro, pero sin poder afirmar si uno de ellos era el muerto.

A éste no se le ha encontrado documento ni objeto alguno que sirva para identificarle.

Su supone es un hombre de carácter sospechoso, que debió asistir á un baile de aquella barriada.

### La exportación

San Sebastian.—En el Centro obreros se han reunido los

asociados para tratar del problema de las sub-sistencias.

Acordaron los obreros pedir á la Federación nacional de trabajadores que el domingo 28 del mes actual se celebren mítines en toda España para solicitar del Gobierno la prohibición de exportar trigos, harinas y otros artículos de primera necesidad.

También tomaron los obreros el acuerdo de dirigirse á la Diputación y al Ayuntamiento pidiendo la supresión de los impuestos sobre trigos y harinas.

## Convocatoria

Se convoca á una reunión á todos los anarquistas y sindicalistas de Elche, para tratar de asuntos de vital interés; dicha reunión se celebrará el domingo 21 del corriente en el mismo sitio de siempre.

A esta reunión no podrán asistir los sindicalistas é anarquistas que hayan tachado en lo más mínimo el ideal ácrata.—Bonot.

## Suscripción popular

para costear los gastos que originan el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurista del Colegio de Madrid

Plas. Cts.

Total. 70 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

hablado mirándole fijamente y no le observado ninguna señal de alteración en él. No, no; está segura, Santa; él nos ha olvidado y podemos obrar con toda seguridad.

Se sentó al lado de su hermana; ésta puso á la niña sentada sobre la alfombra, con un bizocho en la mano, que dividía en pequeños pedazos con Moloc.

Vachetto dijo á Santa lo que pensaba hacer con respeto á Giorgina para tranquilizarla.

—Si tú apruebas mi proyecto, desde mañana pondré manos á la obra.

Santa se puso pálida.

—Prudencia, hermano, prudencia; nunca será bastante; ya lo sabemos por experiencia.

—¡Oh querida, la lección fué demasiado dura para que yo haya olvidado; seré prudente hasta el exceso, y vosotras también lo seréis para que nadie pueda hacer daño á nuestra pequeña Agnese.

—Somos tres para defenderla—dijo Santa,—está tranquilo respeto á ella, y si llegas á ver á su infeliz madre, dile que miraremos á su niña como si fuera nuestra nietecita. Nadie la verá, y si llegara á saber que yo tengo conmigo esta niña, nadie me había de preguntar de dónde venía.

—Y yo os juro—dijo Romana,—que antes de llegar á ella, tendrían que entenderse conmigo y con Moloc.

mismo tiempo irónico del traperero, mientras que sus ojos miraban con franqueza los de Oscar.

Pero éste no se fijó en ello, pues se hubiera estremecido de la expresión siniestra del viejo, y solo pensó en utilizar á aquel hombrecillo que parecía muy perspicaz, le dijo:

—No le olvidaré á usted.

—Ni yo, señor Morgan.

Y le acompañó hasta el descansito, mientras el delegado, dándole en el hombro, le dijo:

—Vachetto, estos días necesitare de tí para atraer á un hombre peligroso que viene por estos parajes.

—Si se trata de poner al seguro á un bribón para que no haga daño, estoy pronto señor delegado.

Vachetto se cuadró como un militar.

—Sin embargo—dijo el funcionario,—has tenido por vecino á un bribón y no te has apercebido.

—Todos pueden equivocarse.

Cuando Vachetto volvió á entrar en su habitación, estaba livido, convulso.

—No se como no les he escupido á la cara—murmuré,—y si no tuviera quien necesita de mí, pronto acabaría con estos miserables.

Un penoso suspiro salió de sus labios y se dio para sus adentros.

NUEVA SOMBRERERIA

**J. Abovedo**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

**Consuelo Pascual**

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el magisterio.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

**Importante**

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de

**Sebastián López Colomina**

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Trabajos comerciales.  
Membretes. Tarjetas.  
Cartas. Memorandums.  
Talonarios. Facturas.  
Sobres. Recordatorios  
y esuelas mortuorias

**Tipografía Obrera**

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

Números sueltos

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

**Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ**

**Diversiones públicas**

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 centimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 centimos.

Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 centimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches sesiones de notables películas.—Preferencia, 15 centimos. Entrada general, 5.

TRASLADO.—El establecimiento de bebidas del Tuerto «La Esfagnara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantos todos con esmero y servicio á 5 y 10 centimos y los domingos y días festivos patatas y michones.

**Clases** especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo métodos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera  
Calle San Ildefonso, núm. 8  
Alicante

—La niña entretanto está segura, pero ¿y de la madre, qué será? Si pudiera hacerle saber que su niña se ha salvado...

Y de pronto, dándose una palmada en la frente:

—¿Qué estúpido soy, no he entrado en relación con Oscar Morgan. Si Giorgina está en su casa procuraré verla y hablarle.

—Fijo en su idea pasó el día madurando su plan, pero antes de ponerlo en práctica quiso consultar á su hermana.

Ya era de noche: la casita de Santa estaba en silencio; de entre las persianas de una ventana se filtraba la luz.

Vachetto se anunció con su silbido particular; la puerta se abrió silenciosamente.

Romana esperaba.

—¿Y la pequeña?—preguntó el traperero.

—Hace una hora que se despertó, ha llamado á su madre, pero después se ha tranquilizado, y sonriendo á la señora y á mí, ha tomado una taza de leche, y ahora sigue charlando á su manera en las rodillas de vuestra hermana acariciando á Moloc.

En esto habían llegado á la habitación de Santa.

La buena señora sonrió al hermano, pero no se movió de la butaca donde estaba sentada con Lilla en los

brazos. El perro, echado á sus piés, tenía su enorme cabeza apoyada en la faldita de la niña y la miraba con ojos inteligentes y afectuosos.

—¿Lo ves? ya son amigos—dijo Santa,—y creo que la niña tardará en llamarme abuela á mi también, pues en ella revive algo de nuestra Agnesina.

En la voz de Santa había lágrimas reprimidas. Vachetto se había acercado á la niña, que le sonreía como si le reconociera.

—Mamá—pronunció claramente.

—Tú mamá vendrá—dijo Vachetto conmovido, como si la niña pudiera comprenderle.

Romana, que estaba ya al corriente de lo que sucedía, preguntó vivamente:

—¿Tiene usted noticias de la señora Rion?

—Todavía no, pero creo poder traerlas dentro de unos días: entretanto conviene vigilar á la niña, porque el señor Morgan la está buscando por medio de la policía. Figúrate, Santa, que el delegado de policía y Oscar se han dirigido á mí por informes.

Los labios del anciano temblaron.

—¿Tú, Leman, has estado enfrente de él? Dios mío, tiemblo: ¿y no te habrá reconocido?

—Ya sabes que él cree, hace muchos años, que he muerto, como sus otras víctimas, y no sospecha nada. He